

LA DIRECCION DE LA ALBORADA

suplica a todas las personas que se interesen por esta publicación, se sirvan tomar algunos números para espendellos en círculos obreros o bien entre sus relaciones.

El 5.º torneo intelectual de obreros

Hoy se celebra en la ciudad de Concepcion la 5ª Convencion que el Congreso Social Obrero celebra anualmente.

La catástrofe que en Agosto del año pasado nos visitó y que recuerdos tan dolorosos dejara en nuestra mente, privó a esta Corporacion de celebrar este torneo en el mes de Setiembre, tal como lo establecen sus estatutos.

Ahora, repuestos un tanto de los sinsabores experimentados, se han apresurado a colocarse en pié, con mas energía y desicion, si se quiere, para trabajar en pró de nuestro mejoramiento económico e intelectual.

Aunque esta vez el Congreso Social Obrero no ha encontrado en el Gobierno la necesaria benevolencia para conceder pasajes grátis, creemos que ésto no será un óbice para concurrir en buen número a la presente Convencion.

Numerosas sociedades, tanto del sur y norte, se han apresurado a enviar sus delegados para que en nombre de ellas dejen oír su voz, ora en señal de protesta ante los incalificables abusos que con el trabajador se cometen; ora presentando proyectos o ideas tendentes a procurar un relativo bienestar a todos los productores.

Las sociedades obreras de Concepcion han preparado grandes festejos para recibir a sus hermanas del norte, estrechando de ésta manera los lazos de union y fraternidad que deben existir en la familia proletaria.

Formulamos los mas sinceros votos por que estos días que nuestros compañeros sacrifican al cariño del hogar, en aras de una causa tan noble y levantada, como lo es nuestro bienestar, sean muy bien aprovechados; y ojalá que todos se pusieran de acuerdo para trabajar con ahinco, con fé, por un proyecto que refleje nuestras necesidades y aspiraciones.

No encontramos prudente el que todos los años se presenten a la Convencion un mar de proyectos, cuando ya es demasiado sabido la ninguna atencion que el Gobierno presta a las presentaciones que se hacen con el fin de mejorar la situacion del pueblo.

Lo mas práctico sería que se elaborara un proyecto en que estuvieran consultadas nuestras mas apremiantes necesidades y su urgente satisfaccion y se solicitara enérgicamente del Gobierno su inmediata aprobacion, para que en forma de Ley viniera a procurar un bienestar al obrero.

Nada se saca con estar estudiando proyectos que siempre serán una utopia. Empecemos por poner en práctica uno. Solicitemos del Gobierno que declare Ley la jornada de ocho horas. Esto nos vendria a abrir nuevos horizontes, pues, paralizadas nuestras labores a hora razonable, nos quedaría tiempo para nutrir nuestra mente con los necesarios conocimientos para afrontar los peligros de la lucha por la existencia.

Tiempo es ya que exijamos. No nos contentemos con promesas que jamas se cumplen.

CARMELA JERIA G.

Meditaciones

¿Será la muerte un remedio a los grandes dolores de la vida? Y siendo ella tan corta, ¿por qué ese afán de ponerle el sombrío punto final?

Hé aquí dos enigmas que han ido a descifrarse, en el no ser, millares de seres, fuertes y débiles, hermosos o ridos, jóvenes y viejos, —pero siempre desventurados,— con una sed de vida mejor, con la esperanza, sino de encontrar la satisfaccion de sus almas, al ménos de dejar de sufrir, cambiar este valle de lágrimas por el silencio, por la eterna quietud...

Pobres, anónimos, derrotados del banquete de la vida, seres sin ventura, batalladores sin fortuna, naufragos desesperados que han ansiado, tan solo, la orilla de un frio sepulcro!

A medida que el mundo marcha, que se ajiganta el progreso, se vé que es mas dolorosa y cruel la vida, mas llena de escollos, mas amarga y desconsoladora, se palpan las deficiencias y se llega al convencimiento de que falta un remedio sereno para contener un gran mal que cubre y quizás con justicia...

¿Seremos, acaso, temerarias al sostener esta tésis? ¿Nos haremos cómplices de esa debilidad que consume tantos organismos?

No somos partidarias de que el hombre atente contra su vida ni niéno, aun, a la ajena, pero y esa enfermedad latente en muchos organismos, esa plaga misteriosa, que roe nuestra alma, ¿cómo arrancarla, cómo curarla, cómo contenerla, cuando en la tierra no se ha descubierto el antídoto, ni el sitio donde ella reside?

Casi todas las enfermedades de que padece la humanidad tienen ya su remedio, se conoce el medio de preservarse de ellas, solamente nos cruzamos de brazos rendidas, impotentes ante la enfermedad del alma, que mata, que mata, que tiene peores y terribles consecuencias, siendo la inmediata la privacion de la vida, porque creemos que con ello entramos a la absoluta quietud, a la eterna paz.

¿Será, acaso, la muerte su único, su verdadero remedio? ¿Se habrá dado en la clave, descifrando ese enigma tan tético, tan impenetrable como el misterio que la rodea y el silencio que la sigue?

Bien poca cosa es la vida actual, cuando se le pone como lentivo, como único remedio el cañon de un arma o la roedora copa de veneno. ¿No valdrá, ella talvez, la pena de vivirlo, cuando se la corta súbitamente y con entera resolucio?

Es que solo así se salvan los grandes escollos de que está sembrado el temible océano de la vida y esos pobres naufragos han sucumbido sin fuerzas para luchar mas contra todos los elementos desencadenados.

Que desconsoladora teoría han sentado esos infelices seres para quienes todo fué vacío y horfandad y desgraciadamente ni el mundo con su progreso, la ciencia con sus adelantos nos pueden decir: «no tuvieron razon, allí no está la felicidad, se engañaron!»

Progreso, ciencia, enmudecerán eternamente, como las lápidas que encierran esas tumbas, donde, como dice, el filósofo y piadoso Mont-Calm, deben de cubrirse de rosas frescas... esos que duermen el sueño que apetecieron y que creyeron lo único bueno y duradero para un mal sin remedio.

Puede que la organizacion de la sociedad en el porvenir, vaya alejando, curando paulatinamente ese fatalismo, esa atraccion que tiene la jeneracion actual, ese vértigo inevitable que lo empuja, en